

LA SEMANA CATÓLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Oficinas de la Habilitación
del Clero.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN EN LA DIÓCESIS

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 cénts. de pesetas

SANTOS DE LA SEMANA

DIA 6.—San Juan *Ante-Portam-Latinam*.

Estando el glorioso San Juan Evangelista en la ciudad de Efeso, gobernando todas las iglesias del Asia, alumbrando con su doctrina y vida celestial á todos los fieles que le miraban y reverenciaban como á varón divino, Apóstol y discípulo regalado del Señor, y como un oráculo y luz del mundo, fué preso de parte del Emperador Domiciano y llevado á Roma, donde por no querer obedecerle ni adorar á los ídolos, fué condenado á ser echado en una tina de aceite hirviendo fuera de la ciudad, frente á la puerta Latina. Habiéndole primeramente azotado, le desnudaron y arrojaron en la tina, donde entró con alegría, acordándose que Cristo Nuestro Señor les había dicho á él y á su hermano Santiago, que beberían el cáliz de su pasión. Permitted el Señor que el Santo saliera ileso de la tina de aceite hirviendo, y más puro y resplandeciente que antes, con cuyo milagro se convirtieron muchos. Viendo esto el tirano, le desterró á la Isla de Pathmos, donde escribió su admirable *Apocalipsis*. Fué este su martirio el 6 de Mayo del año 92, y de él se

reza con rito doble mayor y color encarnado.

DIA 7.—*Lunes*. San Estanislao, obispo, á quien mató el impío Rey Boleslao; el tránsito de Santa Flavia Domitila, virgen y mártir, y San Benedicto, Papa y confesor.

Se reza de San Estanislao, obispo y mártir, con rito doble y color encarnado.

DIA 8 —*Martes*. La aparición de San Miguel Arcángel en el monte Gargano; San Víctor, mártir; San Eladio, obispo, y San Dionisio, obispo y confesor.

El rezo es de la aparición del Arcángel San Miguel, con rito doble mayor y color blanco.

DIA 9.—*Miércoles*. San Hermes; la traslación de San Geroncio, Obispo de Cervia; y San Gregorio Nacianceno, Obispo, confesor y doctor, de quien se reza con rito doble y color blanco.

DIA 10.—*Jueves*.—† San Antonino, Arzobispo de Florencia; San Nicolás Albergeto, monje cartujo, y San Gordiano, mártir.

Se reza de la *Ascensión de Nuestro Señor Jesucristo*, con rito doble de primera clase, con octava y color blanco.

DIA 11.—*Viernes*. Los Santos mártires Máximo, Baso y Fabio;

San Autimo, presbítero mártir, y San Eudaldo, mártir.

El rezo es de la conversión de San Agustín; obispo, confesor y doctor, con rito doble y color blanco.

DÍA 12.—*Sábado*. Los Santos mártires Nereo y Aquileo, hermanos; San Pancracio, mártir; San Germán y San Epifanio, Obispos, y Santo Domingo de la Calzada, confesor, del cual se reza con rito semidoble y color blanco.

CULTOS DE LA SEMANA

DÍA 6.—*Clerecía*. A las siete misa de comunión para los asociados del Sagrado Corazón de Jesús y Apostolado de la Oración que no hubieren podido verificarlo el viernes. Siguen los cultos del Mes de María.

San Julián.—Fiesta á Nuestra Señora de los Remedios con misa solemne á las diez y media y sermón que predicará el Rvdo. P. Fr. Máximo de la Purísima Concepción.

Sancti-Spiritus.—Continúa la novena al Santísimo Cristo de los Milagros.

Capilla de San Francisco.—A las cuatro Santo Viacrucis.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Adoratrices.—A las seis estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

DÍA 7.—*Clerecía*. Siguen los cultos anunciados.

Sancti-Spiritus.—Continúa la novena anunciada.

DÍA 8.—*Clerecía*. Continúan los mismos cultos.

Sancti-Spiritus.—Sigue la novena al Santísimo Cristo de los Milagros.

DÍA 9.—*Clerecía*. Siguen los mismos cultos.

Sancti-Spiritus.—Continúa la novena anunciada.

DÍA 10.—*Catedral*. A las nueve y media solemne misa conventual y sermón que predicará el señor Canónigo Lectoral.

Capilla de San Francisco.—A las doce solemne misa minerva.

Clerecía.—Siguen las flores á María.

Sancti-Spiritus.—Sigue la novena anunciada.

DÍA 11.—*Clerecía*. Continúan los cultos á María.

Sancti-Spiritus.—Siguen los mismos cultos.

DÍA 12.—*Clerecía*. Siguen los mismos cultos á María.

Sancti-Spiritus.—Continúa la novena anunciada.

EFEMÉRIDES

Con fecha 8 de Mayo del año 1854, según Ferreras en su *Historia general*, expidió un Decreto el Rey Don Alfonso X, *el Sábio*, para crear y dotar algunas cátedras en la Universidad de Salamanca. Las cátedras eran las siguientes: una de Leyes, con 500 maravedises de renta al año; otra de Decreto, con 300 maravedises; dos de Decretales, con 500 maravedises; dos de Lógica y otras dos de Filosofía, con 200 maravedises, y otra de Música, con 50 maravedises de renta anual. El Rey Don Alfonso, concedió algunas rentas á la Universidad para que pudiera sostener estas cátedras.

Ser hombre de bien es una ganga

Recuerdo á un hidalgo, tipo de caballeros, que hacía mucho uso de esta frase, y que en estos sentimientos de nobleza educó á sus hijos, uno de los cuales murió en el campo de batalla,

después de lidiar bravamente, según refiere en sus memorias el general Fernández de Córdoba, y otro figuró en el Congreso de Diputados.

Ser hombre de bien, es vivir tranquilo, dar paz á los suyos, que equivale á darles pan, y recibir, aun aquí, la consideración de sus conciudadanos, cualquiera que sea la esfera en que se encuentre colocado y la posición que ocupe.

Breves días hace que contemplamos una pobre familia, que con trabajo, todo el día afanada, ganaba el diario sustento.

A su lado jugueteaba una niña, hermosa como un querubín; sus blondos cabellos movidos por el aire, sus labios agitados por la risa.

Debía ser el encanto de sus padres,—porque los vecinos no la seguían sin enternecimiento,—revoloteando al rededor de una tienda de naranjas, como la mariposa en una mañana de primavera entre las flores.

Un día desapareció la modesta tiendecilla, y la niña rubia, que semejaba un ángel tutelar.

Sorda tormenta rugía sobre aquella mísera familia y sobre aquella niña sin ventura.

¿Qué pasó? Pasó el crimen envolviéndoles á todos en los abismos de la desolación.

El padre gime entre cadenas: la madre llora aterrada: la justicia se apodera de sus bienes.

¡Ay de los infelices!

Una cuestión baladí, unos peces de por medio, una palabra airada, un gesto de desabrimiento, encienden los ánimos, sublevan los corazones, la sangre afluye y golpea las sienes, y pone el revólver en manos del homicida.

¡Cielo santo! El crimen, como negro espectro, cambia en una hora las condiciones de ese hogar tranquilo, y enluta los diáfanos horizontes de la existencia!

Aquel sonido lúgubre del arma de fuego produjo instantánea una muerte, y va á hacer morir de pena y de quebrantos á dos familias: que nosotros reservamos nuestra conmiseración en primer término para la de la víctima, haya ó no dado ocasión á la catástrofe.

¡Quién volverá ya las naranjas á su puesto, y la niña á sus juegos infantiles!

Por egoismo, si no fuera por otras miras más altas, se debía ser bueno.

Vivir fuera de la ley, es vivir entre zozobras.

Una vida morigerada, es prenda de vida larga y dulce.

Los que ocupan, mimados por la fortuna, elevadas posiciones, deben dar la norma. Menos saraos y menos lujos, más orden y economía y más irreprochables costumbres: que el ejemplo, es más seguido y de mayor efecto cuanto de más alto viene.

Las autoridades deben impedir esos bailes obscenos, afrenta y oprobio de un pueblo culto, que atraen con sus seducciones y escandalizan con sus publicidades.

Cerrar sin contemplación círculos y tabernas, donde el obrero se enreda en cuestiones, suscita querellas y deja sus ahorros, y el de la clase media sus hábitos de trabajo: y recoger esos instrumentos de muerte, que sirven para dar satisfacción á los arrebatos, antes que la razón pueda ser consultada: auxiliares del crimen, medios de propagarle.

Que la policía sirva para algo más que para cobrar la nómina. Suprimirla es una necesidad sentida. Hasta ahora no ha sido más que rueda inútil.

Formarla con individuos probados de la Guardia civil, y bajo un pié militar: nutrir las filas de la guardia para los usos á que hoy se destina.

Los funcionarios del orden judicial conocen toda la fuerza de esta verdad.

Menos política y más administración.

R. L.

Academia de Santo Tomás de Aquino

El día 21 de Abril próximo pasado, celebró esta Academia su conferencia última, leyendo el distinguido académico D. Cristino Morrondo un elegante y profundo discurso sobre el tema «relaciones entre los sacrificios paganos y los dogmas cristianos.»

Por ausencia del Rvdo P. Angel, Presidente de la Academia, y hallándose á la sazón enfermo el Vicepresidente D. Eugenio Casado, ocupó la presidencia el Tesorero D. José Daniel Rodríguez, á cuyos lados tenía, formando parte de la mesa, al señor Secretario y al Vocal D. Isidro Beato.

Profundo como siempre, el Sr. Morrondo dió principio á la lectura de su brillante discurso, demostrando en un elegante exordio, el hecho constante y universal de la existencia de los sacrificios en todos los pueblos y en todas las edades.—Desde los pueblos nómadas—decía con su acostumbrada elocuencia—hasta los colaboradores de la Academia y el Panteón, las pirámides y las pagodas, el templo de Belo y la torre de Nenkin, todos conservaron creencias, aunque confusas; cultos, aunque groseros; templos, aunque toscos y sacrificios, aunque inmundos.

Siguiendo después el derrotero de la historia, hizo ver cómo esos sacrificios se tergiversaron en todos los pueblos, excepción hecha del pueblo de Dios, que permaneció fiel en medio del desequilibrio religioso-moral; y cómo al venir Jesucristo al mundo y ser sacrificado ante las burlas del pueblo deicida, aquellos inmundos sacrificios desaparecieron. Estamos, pues—continuó el orador—en presencia de dos hechos evidentes y universales; á nosotros sólo nos compete buscar la ley que los rige, el lazo que los une. Hé aquí cómo viene á sentar de la manera más natural y sencilla el tema de su discurso; hé aquí cómo, subiendo con vuelo de águila á la cumbre de la idea que ha de desenvolver, puede con facilidad dominar el vasto horizonte que se extiende ante su vista.

Con pruebas fehacientes y sólidos argumentos demostró el hecho universal de la caída del género humano, existente en la conciencia de todas las naciones, y por ende, el hecho de la reparación, universal como aquel,—dogmas que no se extinguieron, ni con la variedad de lenguas, ni con la diversidad de razas, ni ha conseguido apagar su voz la idolatría de todas las religiones, ni la sensualidad de las costumbres, ni el refinamiento de la cultura.—Por fin, una vez probada la existencia real de estos hechos, negados por el racionalismo, como dogmas, quiere buscar la ley que los rige, presentando las dos es-

cuelas que se disputan este honor, la racionalista y la católica, rebatiendo á la primera, que dice que el sacrificio nació al calor de fanáticas leyendas, ó tuvo su origen en los fabulosos sacrificios de la mitología, ó en el fraude del sacerdote, ó que fué hijo del miedo que produjeron el trueno y el relámpago. Demostró cómo no eran propios de alguno de los períodos de la humanidad, sino que se encuentran en todos, en las naciones todas, y que subsistieron á pesar de los cataclismos que éstas sufrieron. Así mismo, hizo ver que no eran dogmas, productos de la razón, porque si no fueron dogmas de la humanidad, ésta se sentiría pecadora siendo inocente, ofrecía un reparador sin tener que reparar.

—Y siendo grosero el sacrificio—decía—¿por qué lejos de olvidarse es el polo de una esperanza? ¿Cómo el picapedrero fundó una institución que combatida por la filosofía y por genios como Evemero, Xenófanés, Sócrates, Cicerón, el siglo de la enciclopedia y el siglo de las luces no ha podido ser destruida á la tumba de la historia?

El orador funda el sacrificio en la promesa, de la que el pagano no es más que su tergiversación, y el cristiano su realidad santa. Ahora bien, la degeneración humana supone una *causa honda y primitiva*, ésta la unidad de la especie, el protoparente, una promesa que explique la expectativa; una providencia que la proponga, Dios á quien se dirige la vida futura.

No hay regeneración sin pecado, sin trasmisión, y por vía de oposición, no hay eficacia en el sacrificio de Jesucristo que como hecho histórico es palpable, sin el sobrenatural que contiene.

Dice que el mundo se conmueve á la venida del Salvador, que demuestra con hechos históricos. Traza un cuadro del mundo pagano, con sus vicios y vergonzosas costumbres, que el sacrificio pagano se siente impotente para quebrantar el poder de la serpiente infernal; que con el sacrificio de Jesucristo queda lleno todo vacío, resuelta toda duda, regenerado el corazón, purificada la inteligencia....

Interminables nos haríamos si quisiéramos apuntar todas

las ideas que vertió dicho Sr. Morrondo, gloria de la Academia, y á quien frenéticamente aplaudieron sus compañeros.

T. M. P.

Fábula

EL UNO Y EL DOS

Qui se exaltaverit, humiliavitur, et qui se humiliaverit, exaltavitur.

(*Math., cap. XXIII, vers. 12.*)

Graves autores contaron que en el país de los Ceros el Uno y el Dos entraron y desde luego trataron de medrar y hacer dineros.

Pronto el Uno hizo cosecha; pues á los Ceros honraba con amistad muy estrecha y dándoles la derecha así el valor aumentaba.

Pero el Dos tiene otra cuerda: ¡todo es orgullo maldito! y con táctica tan lerda, los Ceros pone á la izquierda, y así no medraba un pito.

En suma el humilde Uno llegó á hacerse millonario; mientras el Dos importuno por su orgullo cual ninguno no pasó de un perdulario.

Luego ved con maravilla en esta fábula ascética que el que se baja, más brilla, y el que se exalta, se humilla hasta en la misma Aritmética.

C. FERNANDEZ.

La Ciudad y el Orbe Católicos

Su Santidad el Papa León XIII, continúa sin novedad en su importantísima salud.

El Rvdmo. Arzobispo de Damasco, al presentar á Su Santidad

León XIII una peregrinación de católicos maronitas, se ha hecho lenguas de la conducta que el Sultán de Turquía está observando respecto á los católicos de su país, que gozan allí de más libertad que en las naciones católicas de Europa.

Lo cual prueba que hay turcos que parecen cristianos.

Y cristianos que parecen turcos.

El rey de Suecia Oscar II ha sido recibido en audiencia solemne por su Santidad el día 22 del pasado Abril.

A las doce llegó al Vaticano con todo su séquito en dos carruajes cerrados, con librea negra. Fué recibido en la escalera por monseñor Macchi, mayordomo, y por otros Prelados.

La entrevista con el Papa duró cuarenta y cinco minutos. Después presentó el rey al Papa todo su séquito, con cuyos miembros sostuvo amable conversación.

León XIII acompañó al rey hasta la puerta de sus departamentos privados. El rey fué conducido con el mismo ceremonial hasta la plaza de San Dámaso.

Junto á la casa en que nació la célebre doncella de Orleans, Juana de Arco, en Domrémy, hay establecido un colegio donde se educan gratuitamente las jóvenes pobres, bajo la dirección de una comunidad de religiosas, encargadas también de la custodia de aquel histórico edificio.

Parece que el gobierno republicano no puede ver con paciencia que aquel santuario del patriotismo cristiano esté bajo la salvaguardia de la religión, y quisieran descatolizarlo, así como la memoria de la inmortal heroína, si á tanto alcanzara. Vivamente impresionadas las señoras del país, han elevado una enérgica protesta que ha de encontrar eco en todas las señoras francesas.

El Gobierno prusiano acaba de someter á la Cámara de los señores por orden del Emperador, un proyecto de ley concediendo la personalidad civil á las religiosas Benedictinas, Agustinas, á las del Divino Amor, á las Ursulinas, á la congregación de las religiosas de Nuestra Señora y á las de la orden Franciscana.

Hasta el día, más de 4000 religiosos y religiosas han tomado ya posesión de sus conventos en Prusia.

Una piedra de fenomenal riqueza y tamaño, va á ser enviada por la respetable y acaudalada Sra. Ossa, de Santiago de Chile, como obsequio al Santo Padre y para figurar en la Exposición Vaticana.

Es de plata pura, pesa más de un quintal y vale *siete mil pesos*: afecta la forma de una palangana, y tanto que puede usarse como tal; es una hebra del famoso Manto de Ossa, del rico mineral de Chañarcillo.

Esta valiosa alhaja en bruto, será remitida á monseñor Delle Frate, que colocada en hermoso aparato de cristal *ad hoc*, la pondrá en manos de Su Santidad en nombre de las señoras donantes.

Una piedra parecida á ésta, pero inferior, fué presentada á la Exposición última de París, y colocada en un lugar de honor como joya admirable al lado de las alhajas de la Reina Victoria.

Mr. Carnot, Presidente de la República francesa, ha concedido la cruz de la Legión de Honor á una Hermana de la Caridad del hospital de Rochefort.

Estos hechos que brotan espontáneamente del alma de aquellos que por otra parte son enemigos de la Iglesia, hablan muy alto de la bondad y excelencia del catolicismo, de cuyo seno ha salido la congregación fundada por San Vicente de Paul tan fecunda en obras de caridad, que sus propios perseguidores se ven obligados á confesar que sólo nuestra religión puede engendrar tales heroínas.

Dice un periódico de Ceuta que desde hace algún tiempo el Prefecto apostólico de las misiones franciscanas en Marruecos, Reverendo P. Lerchundi, acariciaba el laudable pensamiento de fundar en Tánger una imprenta de árabe para la enseñanza de los religiosos y alumnos de la escuela católica y para publicar numerosas y útiles obras, que hicieran extender las relaciones morales entre España y el imperio marroquí.

Debido á la constante voluntad con que dicho Prefecto persigue siempre cuanto puede redundar en beneficio de la influencia española en Marruecos, muy pronto será un hecho la instalación del establecimiento tipográfico.

El Gobierno británico colonial de Australia ha cedido á los padres Trapenses de Irlanda trescientas mil hectáreas de terreno en Quiensland con objeto de que funden allí una gran misión católi-

ca que civilice á los salvajes que habitan en el interior de aquel continente.

Ha recibido Su Santidad estos últimos días á los peregrinos terciarios franceses, la peregrinación de la Bosnia, Erzegovina, Croacia y del Principado de Mónaco: todos han sido recibidos amorosamente por León XIII, han oído palabras de bondad y afecto, y han obtenido la Bendición papal, no pudiendo por el corto espacio de que disponemos copiar los mensajes, ni la lista de obispos, magnates y personas notables que han acudido á la manifestación de los sentimientos filiales que los católicos todos tienen á su Padre común el Vicario de Jesucristo.

Ya ha llegado á Roma la devota peregrinación catalana organizada bajo la dirección del Excmo. Sr. Obispo de Barcelona.

Ayer probablemente habrán sido recibidos por Su Santidad.

LAS DIÓCESIS DE ESPAÑA

El día 27 del mes último, tuvo lugar en la Casa Matriz de Religiosas Adoratrices del Santísimo Sacramento, la elección de Superiora general de la Congregación, resultando elegida por unanimidad de votos la R. Madre Consolación, que ejercía desde hace bastantes años el cargo de Visitadora.

El día 15 del corriente, festividad del patrono de Madrid, San Isidro, tendrá lugar en el sitio denominado *la pradera*, de aquella corte, una misa al aire libre, que celebrará el Excmo. Sr. Obispo de la diócesis D. Ciriaco Sancha; asistiendo á tan solemne acto la familia real, el Ayuntamiento en pleno y todas las autoridades eclesiásticas, civiles y militares.

Ayer se embarcaría con rumbo á su diócesis de Nueva-Cáceres (Filipinas) el Ilmo. Sr. D. Fr. Arsenio Campo, procurador que fué de religiosos Agustinos, y con cuya visita fuimos honrados hace algunos días.

Por unanimidad ha quedado resuelto en Barcelona, por la comisión de festejos, que se celebre una solemne función religiosa con

motivo de la inauguración de la cúpula de la parroquial iglesia de Nuestra Señora de la Merced.

Siempre el Episcopado español dando pruebas las más inequívocas de estar al lado de la desgracia para socorrerla. Decimos esto, porque iniciada una suscripción en Santander por el virtuoso Prelado de aquella diócesis para acudir al amparo de las víctimas del temporal, se hace ascender aquella suscripción á 3.344'15 pesetas, habiéndose repartido ya 3.325.

¿Quién sino los Prelados católicos muestran el interés más persistente en obsequio á las desgracias de los pueblos que precisan sus consuelos y su caridad siempre inagotable?

En una misión dada por el Rdo. P. Fr. Buenaventura Lumbier, en Tudela, se han convertido, saliendo del cieno del asqueroso vicio de la deshonestidad, siete mujeres que tenían establecido en aquella ciudad un inmundo lupanar, foco de la corrupción más espantosa.

¡Si Dios tocara al corazón de tantos desgraciados encenagados en los sucios placeres de la carne!

En Madrid se ocupan los Tribunales de formar causa á un hijo que ha desafiado á su padre, retándole en toda regla como pudiera hacerlo el más extraño enemigo. Este último fruto de la enseñanza sin Dios no era conocido aún. Con el tiempo se verán otros más monstruosos. Antes en las escuelas cristianas enseñaban á los niños los mandamientos de la ley de Dios, que mandan *honrar padre y madre*, hoy en las laicas se les enseña *La Marsellesa*.

Alguna diferencia había de haber en el resultado.

El Excmo. Sr. Guisasola, Arzobispo que fué de Santiago, ha dejado una respetable cantidad para que se funden ocho becas para otros tantos estudiantes pobres. Dos de éstas en el Seminario de Madrid; dos en Orihuela; una en Teruel y otra en Oviedo.

Las comunidades religiosas, no pueden nunca cesar en su empeño de favorecer al indigente. En estos dias se ha tomado en arriendo un edificio de Alicante con el propósito, por parte de una comunidad de religiosas, de establecer en él un asilo de arrepentidas.

Las llagas sociales que tan innumerables se presentan y que de día en día se multiplican, concluirán por extinguirse si las comunidades religiosas alcanzaran la indispensable protección.

El episcopado español concurrirá con una preciosa colección de tapices, dalmáticas, ternos y joyas sagradas, á la Exposición universal de Barcelona.

Leemos en *El Pilar*, excelente revista que se publica en Zaragoza: «Tomen ejemplo los que de católicos se precien y ejerzan alguna autoridad, de lo que el digno Sr. Coronel del segundo divisionario de Artillería, existente en esta capital, de común acuerdo con los demás Sres. Jefes de su Regimiento, ha dispuesto: Considerando como punible todo acto contrario á lo que la religión y la moral prescriben, y mucho más aquellos que por lo graves y escandalosos ofenden no sólo á las personas piadosas, sino que además de ser un insulto gravísimo á la Divina Majestad, son un oprobio hasta en boca de las más descreídas, ha prohibido á todos los militares de su jurisdicción la *blasfemia*, y castigará severamente á los infractores de su prohibición; y con el fin de que sus disposiciones no sean letra muerta, ha mandado á sus oficiales, como subordinados, y rogado como compañeros, que vigilen constantemente y sean inquebrantables en la imposición de los más severos castigos. De presumir es, que los nobles sentimientos de la oficialidad del Cuerpo de Artillería, secundarán la religiosa iniciativa de su celoso y excelente Coronel.»

SALAMANCA

Los protestantes, viendo que en Salamanca pierden el tiempo con sus predicaciones en la *capilla evangélica*, á la que no asisten nunca más de una docena de oyentes, según datos que nos han suministrado, parece que tratan ahora de hacer propaganda repartiendo profusamente libritos de la secta; y hasta han tenido la osadía de enviar por el correo muchos de ellos á personas distinguidas de esta capital.

Desengañense los protestantes. Salamanca siempre será católica, por muchos esfuerzos que la impiedad haga para destruir la fé de sus piadosos moradores.

Mañana 6 de Mayo celebrarán las Hijas de María de Peñaranda

la fiesta que mensualmente dedican á la Santísima Virgen. Durante ella estará S. D. M. expuesto, predicando el Director de la Asociación.

Gran placer sentimos al ver en la mañana del domingo 22 del pasado, recibir por mano de nuestro sabio Prelado la sagrada comunión á unos 160 alumnos del protectorado de industriales jóvenes, que dirigidos por socios de las Conferencias de San Vicente de Paul y sus profesores, se encontraban reunidos en santa unión en la preciosa capilla del Colegio de Nobles Irlandeses. Después de este conmovedor acto y de recibir en preciosos cromos con alegorías adecuadas su cédula de comunión, les dirigió la palabra con la unción que acostumbra el Excmo. Sr. Obispo, ensalzando la virtud del trabajo, para que perseveraran en él. Terminado que fué, pasaron todos al hermoso salón de la Rectoral de dicho colegio, en donde, preparadas al efecto, se encontraban dos grandes mesas, en donde se les sirvió por los mismos socios de las Conferencias, y presidido por el Sr. Obispo, un espléndido desayuno, que dió grandísima animación á aquel grupo de cristianos obreros, recibiendo, por último, preciosas medallas, como recuerdo traído de Roma por nuestro Ilmo. Prelado. ¡Qué hermoso es todo esto! Conferentes, profesores y alumnos demostraban en su semblante la satisfacción que sentían; aquéllos, por creer que cumplían con su misión en esta buena obra, y éstos por el agradecimiento por sus constantes desvelos y ánimo para continuar el trabajo de su ilustración.

Con el plazo de sesenta días, que terminarán el 30 de Junio, publica el último número de *El Boletín Eclesiástico* de esta diócesis, un edicto de convocatoria á concurso para la provisión de los siguientes curatos:

De término: Nuestra Señora del Carmen, San Juan de Sahagún, San Martín, San Pablo y Sancti-Spíritus, en Salamanca; y fuera de la capital, San Miguel, de Peñaranda de Bracamonte y Santa María, de Villarino.

De ascenso: Barbadillo, Cañizal, Encinasola de los Comendadores, Horcajo Medianero y Pereña.

De entrada: Ballesa, Cordovilla, Espino de la Orbada, Gajates, Monforte, Moríñigo, San Pedro del Valle, Pajares, Pedraza de Alba, Robliza de Cojos, Valdunciel y Villamayor.

El día 3 del corriente dió la Comunion nuestro Excmo. é Ilustrísimo Prelado en la capilla de la Veracruz á las señoras que pertenecen á la santa *Obra de la Propagación de la Fé*, pronunciando con tal motivo una elocuentísima plática, tomando como asunto la festividad del día en que se conmemora la Invención de la verdadera Cruz, hallada por la Emperatriz Santa Elena.

Describió en breves palabras lo que el cristianismo ha elevado y engrandecido á la mujer, y lo mucho que ésta puede hacer en bien de la humanidad, llevando, á semejanza de los apóstoles, por guía, la cruz, y por norte, la fé.

A las tres de la tarde, tuvo lugar en la iglesia de San Benito, por no ser conveniente hacerlo en la Cruz (donde en tal día se halla el Señor expuesto), la Junta general de reglamento, presidida por su Excelencia Ilustrísima, y á la que asistieron gran número de asociadas, no pudiendo hacerlo la presidenta, Sra. Marquesa viuda de Villa-Alcázar por hallarse ausente de Salamanca; pero tuvo la atención de enviar un expresivo telegrama diciendo que se unía en todo y para todo á los acuerdos que tomase el Ilmo. Prelado y las señoras de la junta, á cuyo telegrama se contestó en el mismo día, agradeciendo el recuerdo á la virtuosa y noble dama.

También se acordó, siguiendo la costumbre establecida, decir una misa en sufragio de la Sra. doña Eleisa López de Alfonso (q. e. p. d.), corresponsal que fué de Peñaranda; cuya misa se ha verificado hoy á las ocho en el mencionado templo de San Benito.

Nos han asegurado, y denunciarnos el hecho para que ponga correctivo quien deba, que á los obreros que trabajan en alguna de las brigadas que se ocupan en la recomposición de la línea férrea Salamanca, Frontera Portuguesa, se les prohíbe cumplir con sus deberes religiosos amenazándoles con quedarse sin trabajo si insisten en continuar con las prácticas piadosas.

A ser esto cierto, llena de santa indignación. En este siglo en que tanto se cacarea la libertad, resulta que la hay para todo menos para ser católico.

De esto es de lo que tratan los enemigos de la religión.

Uno de los vecinos que ocupa la casa de la calle de Gibraltar donde antiguamente se hallaba instalado el Hospicio de esta ciudad, alarmado días pasados con las extrañas voces que en su domicilio se oían á avanzada hora de la noche, dió parte á los agentes de la

autoridad creyendo sin duda que se trataba de cometer algún robo.

Una vez que varios individuos de Seguridad, el sereno del barrio y algún carabinero penetraron armados en la casa, otro de los vecinos de la misma, prorrumpió en voces diciendo: «Señores, que esto no es nada, que no hay tal robo, es que están aquí reunidos los hh.: MM.: no se asusten ustedes.»

Y á esto, principiaron á desfilarse, saliendo del punto donde partían las voces, unos seis ó siete hombres, y lo que es más de sentir (maravillense nuestros lectores) cuatro mujeres, que sin duda han ingresado también en la *cofradía*.

¡Infelices! ¡Que espectáculo están dando en Salamanca! Más por fortuna todos sus esfuerzos serán inútiles.

El martes tomó posesión de su nuevo curato de Castellanos de Moriscos, nuestro particular amigo D. Celestino Hernández.

Séale enhorabuena.

Ha fallecido en San Cristóbal de la Cuesta, la piadosa Sra. doña Marcelina Polo, que ha dejado en su testamento los siguientes legados: Para los pobres de aquella localidad, 53 fanegas de trigo; para las *Hermanitas de los Pobres*, 25, y para la iglesia parroquial, 250 pesetas que se han empleado en la adquisición de una capa blanca.

Dios haya recogido en su gloria el alma de tan caritativa persona.

El jueves se verificó la solemne traslación del Santísimo Cristo de los Milagros, desde la capilla donde se venera á la iglesia parroquial de Sancti-Spíritus. A este religioso acto, en el que el pueblo de Salamanca dió con su asistencia y recogimiento una prueba más de su acendrada piedad, asistió el Sr. Gobernador de la provincia, el Sr. Alcalde y las autoridades militares.

Miscelanea

EL LUTO

Hé aquí los diferentes colores que usan para luto en algunas naciones:

En Siria, color azul celeste; en Egipto, color de hoja seca ó amarillento; en varias regiones de la India, encarnado vivo; en el Japón y en Europa, negro; en China azul muy oscuro, y en otras naciones blanco ó ceniciento.

Cada nación cree tener fuertes razones para obrar de este modo.

El azul celeste denota el lugar ó sitio que se desea para los muertos. La hoja seca representa el fin de la vida para las plantas, cuando se marchitan ó mueren, se vuelven amarillentas. El ceniciento representa el color de la tierra, en la que se convierten los cadáveres. El blanco indica la pureza de la vida del difunto. El encarnado recuerda el fuego en que se ha de consumir el cuerpo. El negro manifiesta la privación de la luz y de la vida. El azul oscuro indica el color del cielo, á donde van los elegidos.

LA INVENCION DE LOS NAIPES

El juego de los naipes fué inventado por un hijo de un cantero, llamado Grigenneur, pobre pintor que habitaba en un barrio poco frecuentado de París. Inventó los naipes para procurar alguna distracción á Carlos VI en los cortos intervalos en que recobraba su razón. El inventor quiso que los reyes representaran á David, Alejandro, César y Carlo Magno. Las damas llamadas sotas, Judit, Palas, Raquel é Isabel. Más tarde un jugador de cartas introdujo los caballeros.

Los *oros* representan la moneda, elemento indispensable para hacer la guerra, ocupación favorita de aquellos tiempos. Las *copas* han sustituido á las antiguas figuras de corazón, emblema del valor. Los *bastos* son la figura de trébol, significando la fertilidad de los campos, necesaria á la subsistencia de los ejércitos. Las *espadas* representan lo que, en aquella época, formaba la principal arma del soldado de infantería.

Si fué ó no fecunda la invención de Grigenneur, *doctores* tiene la facultad que sabrán responder.

Aviso

Por la testamentaria de D.^a Margarita Arribas, se conceden dotes para jóvenes que, sintiéndose con vocación al estado religioso, deseen ingresar en alguno de los conventos de Salamanca, siempre que posean conocimientos de música y buena voz, para auxiliar á las cantoras de oficio.

Para más datos, podrán dirigirse al Sr. Doctoral de esta ciudad D. Galixto Lajas, calle de la Estafeta, ó al director de este periódico.

SALAMANCA.—Imp. y Lib. de Jacinto Hidalgo, Rúa 12.